

## Ce qu'il faut savoir...

### Les nouvelles de la vigne

L'annexe de la cabane a été terminée et inaugurée le 31 mai avec sur le toit un bouquet déposé par l'équipe des « arpètes », menée par Philippe (Le bouquet final, sur le toit, est une tradition des corporations du bâtiment, qui consiste à marquer l'achèvement du gros d'une construction par la pose d'un branchage, ou d'un arbre décoré de fleurs et de rubans, en haut de la structure, lors d'une cérémonie rituelle. Il symbolise le bon travail des ouvriers, maître d'ouvrage, architectes et toute personne ayant participé au chantier. Christine) Ce samedi, donc, en présence d'une grande partie de l'équipe, Philippe a coupé le ruban inaugural et nous avons « arrosé » l'annexe.....



Samedi 5 juillet, la fraîcheur du matin a été agréable pour le travail sur la vigne. Comme dit Daniel, l'équipe du samedi a accordé toute son attention à la vigne qui est splendide. Les grappes, très nombreuses sont bien formées et en parfaite santé.  
Merci pour le soin que vous apportez et pour la surveillance exercée..



### Pour cet été, suggestions à découvrir : à lire, à déguster ou à boire.

Dominique

« Amuse-bouche » Manon Fleury et Zazie Tavitian, illustrations Oriane Safré-Proust (Extraits du Parisien week-end).  
Un cahier de vacances qui va enchanter les férus de gastronomie. Outre les 45 jeux et 18 recettes inédites, ce joyeux bazar dit, avec humour et pédagogie, quelque chose de sérieux sur la cuisine d'aujourd'hui : son engagement écologique, la féminisation des brigades, les traditions que l'on interroge ou des gestes que l'on réinvente. C'est aussi ce qui fait l'intérêt de ce livre.



C'est Meilleur Quand C'est Bon (Les Editions du Meilleur) n'a pas fini de faire vivre sa passion. La revue culinaire débarque sur les routes du Tour de France avec un premier hors-série sous une licence officielle. « Pédales et papilles ».

Cette année, Emmanuelle Jary et toute son équipe font vivre "une aventure gustative, un marathon gastronomique qui traverse des régions aux saveurs incomparables".  
C'est Meilleur Quand C'est Bon articule ses pages autour d'une grande enquête sur l'alimentation des cyclistes, des portraits de coureurs, des anecdotes de la caravane, un agenda, des événements gourmands à ne pas manquer et un shopping des accessoires et produits indispensables pour être parfaitement équipé lors du Tour cet été.  
En bonus, le hors-série complète ses pages par un cahier de recettes pour se régaler sur le bord de la route ou bien confortablement installé devant un écran.



### AGENDA

7 Septembre

#### Forum des Associations

##### La Vigne

Comme vous le savez la vigne vit au gré des saisons....

Nous l'entrenons, la surveillons et sommes très attentifs à son murissement.

Même pendant les vacances !!!

Vous pouvez venir le samedi matin et éventuellement répondre à un appel d'intervention...

Samedi 13 septembre

RASSEMBLEMENT DES CONFRÉRIES À NOTRE-DAME  
MESSÉ SOLENNELLE



La date des vendanges vous sera communiquée le moment venu.

#### A NOTER SUR VOTRE AGENDA

Notre chapitre se tiendra

Dimanche 23 Novembre

Hôtel du Port

...



# FEUILLE DE VIGNE

## La Confrérie du Petit Vin Blanc de Nogent

JUIN 2025

N°99



Place Ducale Charleville-Mézières



L'été est là avec ses chaleurs, parfois excessives, mais nous ne sommes jamais contents.

C'est le temps des voyages, des retrouvailles entre amis ou familiales.

Dans ce monde agité profitez-en avant d'attaquer septembre et ce deuxième semestre qui s'annonce très occupé.

La vigne est très belle. La météo a été favorable et si juillet veut bien ne pas nous faire de misère, nous vendangerons certainement en avance, fin août ou début septembre.

La vigilance est de mise mais l'équipe veille, non pas l'arme, mais l'atomiseur au pied et prête à toute nécessité.

Le week-end dans les Ardennes a été une réussite. Dommage pour les absents.

L'accueil de cette délégation suisse fort sympathique a permis de consolider encore les liens avec cette ville jumelée d'Yverdon.

A la rentrée nous vous attendons le Dimanche 7 septembre au Forum des associations (stand 123)

Bonnes vacances à tous.

Profitez des vôtres et prenez des forces.... Philippe

Sur le blog, Facebook et Instagram vous retrouvez toutes nos activités et actualités,

Pour Feuille de Vigne, je compte sur vous pour nous faire revivre les événements auxquels vous avez participé. Pendant les vacances, si vous dégusté des vins des régions visitées, quelques lignes à partager avec nos adhérent.e.s Merci Dominique

### La Confrérie du Petit Vin Blanc de Nogent (Association Loi 1901)

Président: Philippe Jouvin 9, rue Saint Sébastien - 94130 Nogent sur Marne - Téléphone : 01.43.94.39.37 - 06 07 12 92 80

Secrétaire Général : Daniel Lefrancq - Trésorière : Ghislaine Espinat

Chargée de la Vigne et de la vinification: Jean-Pierre Guisnet

Chargées de la communication : Feuille de Vigne et Blog : Dominique Bonot - Facebook et Instagram : Ghislaine Espinat

Membres du Conseil : Gérard Contat, Jean-Pierre Guisnet, Maria Lefrancq, Christine Leroy, Maguy Ricotti

MAIL : confreriadupetitvinblanc@gmail.com BLOG : www.confreriadupetitvinblancdenogent.fr - Facebook et Instagram

## Soirée à l'Hippodrome de Vincennes



C'est une tradition, chaque année durant la saison des courses à l'hippodrome de Vincennes, une soirée est réservée à la ville de Nogent sur Marne, c'est ainsi que notre commune a été mise à l'honneur le vendredi 16 mai. Les 7 courses inscrites au programme de la soirée étaient affectées aux associations nogentaises, à part le prix de la ville de Nogent. En réponse à l'invitation de Monsieur le Maire, nous avons eu le plaisir de parrainer la 1ère course, autrement dit de remettre au Driver vainqueur la coupe de la Confrérie du Petit Vin Blanc. La course fut menée bon train, presque 50 à kms heure, ce qui pour un sulky est une jolie performance. Ce cadre est toujours aussi splendide même s'il prend encore plus de dimension les soirs d'hiver à la lumière. Très agréable soirée pour les Nogentais qui sont venus à cette manifestation.



## Notre pique-nique à la vigne

Dimanche 18 mai, nous avions rendez-vous à la vigne pour notre pique-nique annuel. Nous étions nombreux à se retrouver sur ce site tellement accueillant et surtout le soleil était de la partie (comme souvent lors de nos événements). Quelques phrases de la part de Philippe en introduction avant de remettre un diplôme à notre ami Sam, accompagné de Crystal, qui nous a accueillis si souvent (pendant 9 ans) au Crysam autour de bons plats accompagnés de bons vins, et qui quitteront le restaurant bientôt. Après le déjeuner, une pause pour laisser le temps à Philippe de remettre un diplôme « Maître traiteur et rotifileur » à Gérard, sous les applaudissements. Une partie de loto animée pour ne pas perdre les bonnes habitudes et il était temps de nous quitter. Une belle journée amicale et conviviale. Dominique



Nos hôtesses « fleuries » et souriantes étaient là pour nous accueillir et nous régaler....



## La Confrérie est en voyage

### ... dans les Ardennes, rimé par Stéphane

Ce week-end en Ardenne, joyeux et sans détour,  
Avec le Petit Vin, la fine bande en tournée,  
Nous fûmes conviés — oh, quel heureux parcours ! —  
Aux quarante balais d'une troupe bien salée.

Avant de savourer le festin tant vanté,  
On vit des intronisés par dizaines tomber,  
Chapeaux, rubans, discours... et longs protocolaires,  
On se disait parfois « Mais quand est-ce qu'on dîne, frère ? »

Puis vint Charles Aznavour — ou presque, on va dire —  
Un sosie courageux, prêt à nous faire frémir.  
On y croyait... surtout après deux ou trois verres,  
Quand il chantait faux, on l'aimait quand même, sincère !

Puis place au grand spectacle : paillettes et talons,  
Les transformistes firent exploser la maison !  
La nuit fut bien trop courte, l'hôtel en rigola,  
Au petit matin, Sedan nous attrapa.

On grima dans ses tours, on a tout exploré,  
Puis chez une vigneronne au champagne doré,  
Avec la Confrérie, joyeuse et pétillante,  
On a bien rigolé, la troupe était brillante !

Mais tout ce beau séjour, cette folle cavalcade,  
Nous la devons, c'est sûr, à Philippe, camarade.  
Grand Maître organisé, roi des bons itinéraires,  
Merci pour cette virée : c'était une affaire !



Le Musée de la Marionnette – Les Héros populaires



### ... Catherine nous raconte ....

Covoiturage sous la pluie et la brume... et arrivée dans une jolie ville, couleur ocre dont nous saurons que la pierre est « la pierre de Dom ou pierre du Soleil »

La grande place ducale ressemble pierre par pierre à la place des Vosges de Paris. Un peu de temps pour le musée des Marionnettes, avec des poupées de nombreux pays, des légendes et des émotions d'enfance....

Pas le temps pour saluer Rimbaud et son musée, c'est sa ville de naissance !

Déjeuner rapide et départ pour les festivités à Vivier-au-Court.

Défilé des confréries dans le village sous un beau soleil, quelques kilomètres !! avec une fanfare dynamique

Et vient le temps des discours et le Grand Maître du Jambon Sec jubile, il tiendra plus de 2 heures, c'est son grand jour. Dans l'assistance, on faiblit un peu.

Enfin, c'est fini et les agapes commencent.

De mémoire de Philippe, il n'a jamais connu un tel apéro !!! cochonnailles de toutes sortes, Crémant à gogo, avec les copines ça aurait fait notre dîner, mais que nenni !

A table, grandes tables de banquet avec décors d'orchidées, défilés des plats, 6 au moins, délicieux mais petit appétit pour certain.e.s. Pour nous accompagner, un orchestre tonitruant, et j'allais oublier le spectacle : un remake de la revue du Paradis Latin, (meneur ou meneuse ?) riche en plumes et couleurs...

Clou du dîner, le gâteau en forme de jambon parsemé de petits cochonnettes roses en pâte d'amande.



Le retour a été terrible, nuit noire, mauvaises indications du trajet, certains équipages en sont venus aux nomogentaises s d'oiseaux...

Nuit courte mais la merveille au bout du chemin : visite de la forteresse de Sedan. L'endroit est incomparable et surtout grâce au talent de notre guide, nous avons passé un moment unique et convivial. On savait construire à l'époque : épaisseur des murs d'environ 27 m.

Après le déjeuner et quelques kilomètres nous avions un peu soif... dernière étape : cave de Champagne à Charly, explications de la propriétaire et dégustation sous une tonnelle, avec des avis parfois musclés.

Nous étions loin de nos charmants cochons roses, plus dans des bulles de qualité.

Et c'est la fin de l'aventure du Jambon sec d'Ardenne, fort bon d'ailleurs...

Merci à nos G.O pour ces très bons moments conviviaux.



Les plumes nogentaises du voyage Catherine et Stéphane sont un peu moins connues que le Jambon sec d'Ardenne, mais on ne sait jamais .. 😊